

NUEVA ERA

SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DEL SUR

Año I

Choluteca, sábado 18 de abril de 1970

No. 37

Estamos Plenamente Seguros que Oswaldo López Arellano sabrá salir airoso de la dura Prueba Eleccionaria que se viene encima

TIENE TALENTO Y VALOR PARA QUE SE DIGA: ¡TODO PASO SIN QUE PASARA NADA!

El actual Presidente del país, General de Brigada Oswaldo López Arellano, ha demostrado poseer el valor y el talento necesarios a lo largo de su batalladora existencia, y sobre todo durante el tiempo que ha tenido a su cargo la difícil tarea de gobernar el país.

Durante la pasada emergencia bélica provocado por el frustrado invasor, acrecentó aún más sus



OSWALDO LOPEZ ARELLANO.

Trabajadores Entregaron Medalla a López Arellano

A fines de la semana anterior, una delegación del Sindicato de Trabajadores del Ferrocarril Nacional (SITRAFERNAL) fue recibida en Casa Presidencial por el señor Presidente de la República, General de Brigada don Oswaldo López Arellano, habiendo sido propia tal reunión para que los trabajadores visitantes y el Primer Magistrado de la Nación tuvieran un intercambio de impresiones muy fructuoso.

Los señores sindicalistas traían

la representación de sus compañeros para imponer una medalla de reconocimiento al Sr. Presidente, por su apoyo e interés permanente en la solución de los problemas derivados de la naturaleza de sus trabajos.

El señor Presidente López Arellano tuvo frases de sincero reconocimiento a su vez, por tal gesto de los señores sindicalistas, a quienes reiteró su comprensión y simpatía, habiendo hecho votos por

(Pasa a la Pág. 6)

Los Turbios Intereses de la Política tienen al País sumido en la Miseria

La realidad nos ha demostrado, en la risueña Hibueras de nuestros amores y desvelos, que los mezquinos y bastardos intereses de la política sectaria, tan cara y tan grata para ciertos sectores de la población hondureña, constituyen los factores negativos que mantienen sumido al país en el atraso, la miseria y el subdesarrollo.

Durante muchos años, generaciones de compatriotas se han entregado a la práctica viciosa y viciada de la politiquería, azuzados

por los políticos de oficio que tanto abundan en nuestro medio.

A estos cultores le la antipatria, por decirlo así, les importan un bledo los altos y vitales intereses de la hondureñidad.

Lo que a ellos —los politicastros— les interesa, es la realización de sus ambiciosos sueños de mangoneo, poderío y opulencia; sueños que con harta frecuencia logran materializar en tangibles realidades a costillas de los sagra-

(Pasa a la Pág. 6)

ACERTIJO

0-0, 8-5, 7-1, 2-3
3-7, 1-6, 0-3, 1-9
2-1, 6-7, 1-8, 2-5
9-6, 8-4, 5-6, 2-7

ACERTIJO

2-9, 1-4, 2-3, 7-2, 5-9
0-9, 0-3, 7-8, 4-9, 3-1
3-9, 4-7, 3-6, 2-6, 3-5
5-9, 6-5, 6-8, 3-2, 1-8

Dos Camaroneros para Honduras

SANTANDER, 14 (AP). — Hoy fueron botados aquí dos buques de pesca para una firma de Honduras (Industrias Pequeñas).

Se trata de los super-camaroneros "José María" y "Francis Pap

S", con autonomía de 1.000 m² y bodegas capaces para 180 metros cúbicos.

Los barcos han costado un millón de dólares y saldrán para Honduras a finales de semana.

San Lorenzo, el Puerto Niño que Reta al Porvenir, debe ponerse en pie para alcanzar la Categoría de Puerto Mayor que realmente se merece

IMITEMOS A LOS AMAPALINOS QUE LUCHAN A BRAZO PARTIDO PORQUE AMAPALA VUELVA A SER LO QUE ANTES ERA

Con dinamismo y decisión admirables y dignos de encomio, los habitantes de Amapala están dando cima al proyecto de comunicar

ese bello paraje insular con tierra firme, mediante la construcción de un terraplén y carretera. Ese es el sueño largamente acariciado. Pero la verdad es que lo que hasta hoy se ha hecho, es conectar Zacate Grande con tierra firme de la Montaña de Nacaome.

Es obvio que ese proyecto, una vez concluido y puesto en servicio,

le reportará grandes beneficios al puerto que se dice, construirán en Zacate Grande insuflándole mayor actividad y convirtiéndose en factor decisivo para impulsar sus actividades portuarias y comerciales a un grado máximo de efectividad, de bonanza económica y de progreso. Dios les ayude a re-

(Pasa a la 2ª Pág.)

López Arellano en Inauguración en La Paz



El ciudadano Presidente de la República, General Oswaldo López Arellano, asistió a la inauguración de la pavimentación de las principales avenidas y calles de la ciudad de La Paz. En la gráfica de Efraín Retana aparece el mandatario acompañado del Cnel. Carlos Villanueva Doblado, Jefe de la Cuarta Zona Militar, de vecinos de La Paz y de sus ayudantes. El Gobierno responsable de O.L.A. está devolviendo en obras de gran envergadura, lo que el pueblo paga en impuestos. ¡Adelante con la Cruz, General!

Comentarios Oportunos Sobre el Inquieto Acontecer Nacional

Amapala, según un reportaje del colega Guillermo Pagán S. lleva al Sur por amapalinos interesados en llamar la atención sobre los trabajos que se llevan a cabo en aquel sector "para unir Amapala con tierra firme": pronto tendrá resuelto ese problema de gran importancia para su supervivencia. Esta pretensión no solamente es obra de titanes sino que de muchos millones. Pueden unir Zacate Grande con la Montaña de Nacaome, pero unir Zacate Grande con Amapala es un dulce sueño desde hace mucho tiempo acariciado. Pero bien. No sólo de pan vive el hombre. También vive de ilusiones que tienen color de rosa. Y con soñar a nadie ofenden.

A un costo de más de cinco millones de lempiras será construida la vía pavimentada de 44 kilómetros que partiendo de Choluteca, (viva el Sur) conectará con la República de Nicaragua. Nos encanta la noticia porque indica el interés del Gobierno de hacer obras colosales en el aspecto vial y porque esa vía moderna servirá para afianzar más las relaciones cordialísimas que han existido y siguen existiendo con el país vecino y hermano.

Vargas Vila apuntó con su clara visión y talento magnífico: "Los grandes cataclismos físicos se anuncian por ruidos subterrá-

neos y señales amenazantes en la atmósfera. Así también, los grandes cataclismos políticos se hacen sentir por vagos temores, estremecimientos de la sociedad, vergonzosas traiciones y eclipses de las grandes virtudes.

La expectación pública es inmensa, honda y aguda, en relación con las actividades políticas y los rumores que circulan sobre maniobras que buscan confundir más las cosas y poner en ascuas al electorado. Claro que la situación es delicada. El Gobierno, con la sagacidad y valor que lo han distinguido ha resuelto muchos escabrosos problemas que fueron creados por la confrontación bélica en que nos metieron los salvadoreños. Y faltan otros tantos de gran importancia, que resolver satisfactoriamente. La situación conflictiva exige una pausa en la jornada agobiante, un compás de espera que conlleve el sacrificio de un pueblo noble y valiente en aras de la conveniencia nacional. La patria necesita ese sacrificio de sus buenos hijos para que los problemas agudos que tenemos con los vecinos, se resuelvan en calma, serenamente, y no con inconvenientes precipitaciones.

Cuándo hallaremos un hombre, que sintiendo llegar su última hora aún pueda erguirse, como lo relata la historia, para gritar con Druso moribundo: "Nadie diri-

girá la Patria con intenciones más puras que las mías"? Según amigos cercanos del General López Arellano y del Lic. Zúñiga Augustinus, ha trascendido que en igual forma piensan esos dos grandes estadistas y patriotas que llevan sobre sus espaldas el gran peso de sacar adelante y en forma airoso, a un país rodeado de peligros y de enemigos audaces y peligrosos. Todo lo que se haga en bien de la Patria es poco, si tomamos en cuenta que es ARA y no pedestal de arribistas inescrupulosos, cuya deslealtad y ambiciones desmedidas, le están creando más problemas.

Los mañeantes han proliferado tanto y extendido por todo el país que esto nos obliga a estar siempre "ojo al Cristo". Además,

y quizá debido a ciertos descuidos de ciertas autoridades, se han vuelto tan audaces que en pleno día ejecutan golpes sensacionales. Ante semejante avalancha de maldad, de tan terrible desbordamiento delincencial, los buenos, los honrados, los laboriosos y responsables, los que a fuerza de trabajo tienen mucho que perder, se verán obligados a andar bien armados y prestos a desenfundar y matar, para defender sus intereses, el fruto de largos años de lucha: su vida y la de sus queridos familiares.

En San Lorenzo, hay mucha preocupación, y desocupación, con la orden del Ministerio de Hacienda de prohibir ciertos embarques hacia el exterior que se han veni-

do haciendo por ese importante lugar, ayer nomás lleno de actividad y alegría. Quitándole esos embarques, le quitan la vida. Y eso no es justo. Sacrificar al Puerto Niño en favor de otro puerto, ya en decadencia, que lo quiere acaparar todo. La ciudadanía sanlorenzana debe ponerse de pie. Y reclamar lo que en justicia le pertenece. Parece que hay muchos y poderosos intereses creados en juego. Pero ese juego sucio está matando una comunidad. Esa no solamente es injusto, ingrato, sino que hasta puede considerarse como criminal, ya que se trata de una comunidad de mucho movimiento, dinámica y entusiasta, expuesta a que sus habitantes, quitándole los embarques, se mueran de hambre...

Nunca un Instrumento para el enriquecimiento fácil puede beneficiar a las clases desheredadas

Todo aquellos elementos que aprovechan la función pública y política como un instrumento fácil para su beneficio personal, o sea para sacar la tripa de mal año en el desempeño de cargos y empleos dentro del engranaje administrativo de la nación, no pueden menos que ser factores negativos que contribuyen al empobrecimiento y raquitismo de las endebles economías familiares de las clases desheredadas de nuestro infortunado país.

Es a todas luces una verdad inobjetable, que en gran parte el raquitismo económico que tan duramente golpea a las capas sociales menos favorecidas del conglomerado nacional, se debe a la voracidad y a la falta de escrúpulos de todos aquellos que han pasado por las diferentes administraciones públicas que hemos tenido que soportar, como insaciables manchas de chapulines que han dejado esquilinado, mejor dicho en cueros, la ya de suyo endeble y

anémica economía nacional.

A pesar de las duras experiencias del pasado, no se ha puesto en el presente el menor cuidado en formar equipos administrativos en que campeen por sus fueros la probidad y la honradez acrisoladas de todos y cada uno de los empleados y funcionarios públicos.

SAN LORENZO, EL PUERTO (Viene de la Pág. 1)

solver su agudo problema. Pero, lo que no vemos bien, es que se sacrifique el Puerto Niño, porque le faltan amigos y defensores pudientes.

El ejemplo de los amapalinos debe servirles de estímulo a los moradores de San Lorenzo, a fin de convertirlo en un emporio de actividades constructivas y elevarlo a la categoría de puerto mayor, a la cual tiene legítimo derecho. Un derecho que nadie puede negárselo por la envidiable posición que ocupa: barrios amplios y con la profundidad y demás requisitos, caractera panamericana y a 116 kilómetros de la capital.

Para ello los sanlorenzanos deben tomar cuanto antes la iniciativa, adquirir conciencia plena de

Y si no se le pone remedio a tan agudo mal y se procura desde ahora enmendar la plana y adecuar la función administrativa, lógicamente quienes seguirán sufriendo las consecuencias del peculado, el despilfarro y la irresponsabilidad en el manejo de la cosa pública, serán las masas proletarias.

que ese rincón privilegiado por su posición geográfica y por los dones que prodigamente ha derramado en él la naturaleza, está llamado a convertirse en no lejano día en una ciudad amplia y moderna y en un puerto de gran actividad, siempre que sus habitantes y sus autoridades pongan el necesario empeño para materializar en tangible realidad la justa aspiración de ampliar sus instalaciones portuarias para que se le conceda el título de puerto mayor, al cual entonces tendrá pleno derecho.

Que no se siga cometiendo la ingratitud de dejarlo abandonado, para ayudarle a la Perla del Golfo. Iguales o mejores derechos tiene también el Puerto Niño que Reta al Porvenir.

(Pase a la Pág. 6)

Campanas de Bonanza



repicarán en mi corazón

—El progreso en sus variadas manifestaciones se hace notar ostensiblemente en estas maravillosas tierras de la zona sur del país. Ello no puede menos que halagarnos y colmarnos de inmensa satisfacción. Y cuando el progreso a que hemos aludido alcance su más elevado índice en el sector meridional de nuestra querida Honduras... ¡Campanas de bonanza repicarán en mi corazón!

—Contra viento y marea, superando dificultades y venciendo obstáculos de toda índole, NUEVA ERA, este hijo nuestro que lucha y luchará indomablemente por los intereses del Sur, va logrando consolidarse y adentrarse en el corazón de los sureños y del pueblo hondureño en general. Es natural que esta circunstancia nos produzca, a quienes laboramos en este semanario, la lógica y muy honrada complacencia que ocasiona la convicción de un deber cumplido. Pero quienes nos hemos un puesto la tarea de sostenet en alto el pendón sureño y al mismo tiempo hondureñísimo que es emblemático de NUEVA ERA, abrigamos el firme propósito de hacerlo crecer más y más, ampliando su circulación —que ya es con-

siderable— y el número de páginas de que actualmente consta. Al coronar con éxito estos y otros proyectos que tenemos en cartera para NUEVA ERA y para la zona Sur, a la cual pertenecemos y de lo que nos sentimos orgullosos... ¡Campanas de bonanza repicarán en mi corazón!

—Choluteca crece. Choluteca progresa y se dinamiza. Choluteca va en camino de convertirse en una de las ciudades más populosas y activas de Honduras. La Sultana del Sur posee sobrados atributos para merecer ese honroso calificativo. Y cuando esta ciudad de nuestros amores, afanes y desvelos logre llegar a la cúspide y convertirse en la gran urbe con que soñamos... ¡Campanas de bonanza repicarán en mi corazón!

ESTAMOS PLENAMENTE

Viene de la Pág. 1

de la política criolla.

Hombre sencillo, campechano y cordal en su trato y maneras, justo y ecuánime en sus actuaciones, estamos seguros —y con nosotros la generalidad del pueblo hondureño— que habrá de salir airoso de la dura prueba eleccionaria que

se le viene encima y que sabrá sortear con el valor, el tino y la decisión que le caracterizan, todos aquellos problemas inherentes al torneo electora) y a la sucesión presidencial.

Bien sabe él que el pueblo hondureño en general y la opinión pública internacional, tienen fija la atención en su persona, no solamente por el hecho significativo de ser el primer mandatario del país, sino por los problemas de toda índole que ha confrontado durante el período de su mandato y por los que le ha planteado el torneo eleccionario que se avecina, y de los cuales —ya lo hemos dicho— estamos seguros que saldrá airoso de ellos, con visión patriótica y alto sentido democrático.

LA LICORERA "CHOROTEGA"

Tiene el honor de anunciar sus famosos productos que hacen la delicia de cuantos tienen la oportunidad de saborearlos:

RON CRISTALINO "CASTALIA", RON CEDEÑO y el ya popular y preferido por las gentes de buen gusto... ¡RON MOCORONI DEL PAIS.

EDITORIAL

El ambiente lo crean unos cuantos atrevidos que arrastran a las masas, pues éstas no discurren

ASI LO AFIRMA EL SEMANARIO CATOLICO «FIDES»

En efecto, en la edición correspondiente al 11 de enero del mencionado periódico de orientación cristiana que se edita en esta capital, y bajo el título de «La Presencia del Católico en el Ambiente Moderno», se estampan los conceptos que sirven de encabezado al presente trabajo.

Con sobrada razón dice el editorialista de «FIDES» que el ambiente ejerce sobre los hombres un dominio absoluto; impone leyes a la inteligencia, sentimientos al corazón, mandatos a la voluntad, reglas al arte, normas a la convivencia social, estatutos a las relaciones familiares.

Está en lo cierto el talentoso y penetrante articulista al exponer tan profundos conceptos, reveladores de una clara inteligencia y de una visión aguilina.

Como él lo señala certeramente, el ambiente está en el hogar, en el colegio, en la Universidad, en los clubes, en la calle y en todas partes.

—El niño —dice— imita en casa las palabras, ideas y sentimientos, costumbres buenas o malas y todo aquel conjunto de minucias que lleva el aire familiar.

—Antes de ir al colegio ya le han enjaretado, en su diminuto mollera, cuanto por esas calles corre como bueno, verdadero y justo, con sus contrarios: malo, injusto y falso. Era una cabeza para discurrir y ya no sabe sino imitar lo que ve y oye.

Y a continuación estampa los conceptos que dieron origen al título de la presente nota, y que textualmente dicen:

—El ambiente lo hacen unos cuantos atrevidos que arrastran a la masa, porque esta no discurre, sino imita ciegamente.

¡Cuán cierto es ello! Y sobre todo, ¡cuán ajustado a la realidad del acontecer político nacional!

Sin ir muy lejos, basta para comprobar nuestro aserto traer a colación las campañas preelectorales desarrolladas por el elocuente y convincente Pajarito Pechito Rojo, campañas que lo llevaron, gracias a su verbosidad y atrevidas promesas de utópicos paraísos de ensueño para el pueblo, a conquistar el solio presidencial con el respaldo mayoritario de las masas sufragantes, atraídas, seducidas y convencidas por el ambiente y la aureola de prestigio creados por la «labia» del «Terror de los Tiranos», como se hacía llamar en aquellos dorados tiempos el volátil de referencia.

Pero veamos otros ejemplos que vienen como anillo al dedo para reforzar la tesis anterior, ejemplos que nos

facilita el sesudo editorialista de «FIDES» cuando dice:

—Pío XII habló «del cansancio de los buenos». Ese dejar hacer, sin protestas. Ese dejarse arrastrar, sin discurrir, por los malos y los atrevidos.

—Fue una primera mujer la que salió a la calle semidesnuda. Los hombres la vieron con ojos desorbitados y todos pensaron que en ello estaba el toque sustancial del atractivo femenino, creando el ambiente de las semivestidas. Arrastraron a las buenas católicas, que ya no pensaron en el pudor y en la honestidad, prendas inapreciables de la mujer.

—Fueron dos o tres estudiantes que llegaron al «Alma Mater» con ínfulas revolucionarias, de rebeldía e indisciplina, ponderando las bondades del comunismo, pretendiendo solucionar los problemas de Australia o China. Elaborando protestas y pronunciamientos contra todo, cuando no son capaces de orientar la Institución donde estudian, ni el hogar de donde proceden. Los estudiantes católicos los oyeron boquiabiertos y sin discurrir, ni analizar, creyeron encontrar la verdad a tono con los tiempos modernos. Son dos ejemplos, entre centenares, de actitudes equivocadas.

Y ejemplos como los citados por el articulista abundan a montón en el agitado y convulso mundo en que vivimos, tan lleno y contaminado de inmundidades, perversiones y degeneraciones sin cuento.

El mal, de esta manera, se respira en el ambiente cargado y sobresaturado de mefíticas emanaciones.

Y son precisamente esos elementos atrevidos y por lo general de entrañas pedernalinas, los que originan el entronizamiento de esa atmósfera rarefacta, viciada y negativa que prevalece en el mundo de hoy.

Como ya lo hemos repetido hasta la saciedad en este semanario de los hondureños, en presencia de este lamentable estado de cosas urge rectificar el derrotero y emprender el camino que nos lleve a la estructuración de una sociedad sana y equilibrada.

Hacia esas metas de superación tiende el movimiento regenerador denominado Rearme Moral.

No todo ha de ser corrupción y descontrol en el mundo; y no escasean en él espíritus bien intencionados que predicán y se esfuerzan tesoneramente por aglutinar prosélitos en favor de tan beneficiosa y salvadora cruzada.

Si es que deseamos legar a las futuras generaciones un mundo habitable y con condiciones de vida óptimas para el desarrollo de una sociedad mejor, es necesario que ajustemos desde ahora nuestra conducta a los principios que estipula el movimiento del Rearme Moral.

Turismo y Democracia

Por Antolín De León

Un turista es un hermano. Debemos atraerlo con la verdad del afecto y no con el engaño del juego; mostrémosles al mundo que somos honestos y queremos la paz.

Si nuestro turismo fuera sabio, es decir, honesto y franco, con todas las bellezas que tenemos en las playas y campos; si el trato fuera afable, afectuoso, sincero, si no explotáramos con engaños y juegos y no los esperaríamos para robarles luego —se entiende que a nuestros visitantes— sería naturalmente un saludable riego que

uniría en amor a todos nuestros pueblos.

Hasta aquí lo que dice don Antolín De León, uruguayo y buen observador de los males que aquejan a su país, especialmente en el aspecto turístico, pues según declara, a los visitantes descuidados, agregando también los descuidos de las autoridades, el rato menos pensado los dejan, como vulgarmente se dice, en cueros y en la calle....

El turismo es una fuente inmensa de ingresos; es un valioso renglón que hay que explotarlo. (Pasa a la Pág. 4)

IDEAS Y JUICIOS

Lo que dijo Ramón Rosa acerca de Cabañas...

Por Francisco Lagos H.

A principios del año de 1882, Ramón Rosa, prosista y biógrafo



de nota, doctorado en la Universidad de San Carlos de Borromeo, de Guatemala, en un valioso discurso, dijo de José Trinidad Cabañas, lo siguiente:

“Trinidad Cabañas fue el héroe de las eternas desgracias; pero también el tipo del caballero, del soldado honorabilísimo, siempre leal, en cien batallas, siempre apegado a su grande idea: la reconstrucción de Centro América.

Pelear en nombre de la fuerza bruta y por mezquino egoísmo, es degradar y degradar el sentimiento de los pueblos. Pelear, abnegadamente, en nombre de una idea regeneradora, es ennoblecerse y glorificar las altas aspiraciones de los pueblos....”

El discurso del cual transcribimos un fragmento, se intitula “La Patria y sus Genios”. En su tiempo dicho discurso, fue muy comentado. Su contenido, su forma y sus características, a distancia de más de medio siglo hacen de la indicada intervención cívica, social y cultural, un punto altamente visible, de trascendental apreciación y de una verticalidad ideológica admirable.

No solamente Ramón Rosa tu (Pasa a la 5ª Pág.)

Por los Verdes Jicarales de las Pampas Chorotegas

Escribe: JUAN CHOROTEGA

Se acuerdan, estimados lectores, de aquel joven estudiante que se llamaba German Salgado Vega, y que fue asesinado a altas horas de la noche en el mismo Banco Atlántida, donde prestaba sus servicios como guardián nocturno? Pues bien. Ya hace un año que pasó a mejor vida, en una forma espantosa. En un noble afán de superación, estudiaba de día y trabajaba de noche. Si mal no recordamos, eso ocurrió el 13 de abril del año pasado. Los rumores que circularon era que se trataba de ladrones que, encontrando oposición, se vieron obligados a matarlo a puñaladas. Se quiso, pues, dar a entender que lo que buscaban era asaltar el Banco y llevarse todo el dinero que encontraran. ¡Error, craso error! Desde el prin-

cipio nosotros sostuvimos que no era dinero lo que buscaban. Los bancos tienen cajas de seguridad que solamente gentes expertas como las hay en los Estados Unidos y otros avanzados países, son capaces de llevar a cabo y con éxito, proezas de tal naturaleza. Además, cuando se deciden a una operación de esa naturaleza, trabajan en equipo. Unos vigilando las calles, para hacer las señales acordadas caso se acerque la autoridad, etc., etc. Y resulta que en el asalto al Banco fue solamente un sujeto el que penetró, y no por el techo, apartando estorbos, sino que por la mera puerta. Esto nos hace pensar que quien penetró al Banco y asesinó a su guardián, un joven sin enemigos y muy estimado por cierto, era muy conocido del asesinado; quizá un amigo íntimo, de toda su (Pasa a la Pág. 4)

Los Departamentos de Valle y Choluteca se superan con Tesón Día Tras Día

En repetidas ocasiones hemos llamado la atención al pueblo hondureño y a las autoridades centrales, a través de las páginas de este fiel defensor y vocero de los intereses de la zona Sur del país, sobre la importancia vital que revisten para la economía nacional los departamentos de Valle y Choluteca.

Es notorio el notable índice de superación y de progreso alcanzado por Valle y Choluteca, departamentos gemelos que marchan unidos en el proceso ascensional.

No puede negarse que algo han hecho las autoridades centrales

de ayer y de hoy para promover el desarrollo integral de ambos departamentos, pero en su mayor parte el mérito de tan encomiables logros corresponde en justicia a los laboriosos hijos de la zona Sur, que diariamente queman sus energías en el trabajo que redime y dignifica.

En la actualidad y gracias a la visión y a la iniciativa de sus hombres de empresa, Valle y Choluteca, como ya lo hemos hecho notar antes, han alcanzado laudables grados de superación en todos los aspectos de la actividad creadora y constructiva.

Sin descuidar el renglón agropecuario, que en los últimos tiempos se ha modernizado y dinamizado hasta establecer envidiables records de producción, nuevas y muy necesarias industrias se han incorporado y establecido en esta

región, logrando de esta manera diversificar la elaboración de sus productos.

Esto en lo que atañe al sector industrial. Y lo mismo puede decirse de las actividades comerciales, deportivas, culturales e intelectuales, como puede apreciarlo cualquier persona que visite, por ejemplo, y sin ir muy lejos, esta modernizada, pujante e inquietá ciudad de Choluteca, con todo acierto llamada la Sultana del Sur.

Volvemos a referirnos al Proyecto de la Prolongación del Ferrocarril Nacional hasta la Zona Sur

En repetidas ocasiones nos hemos ocupado de la urgencia, de la necesidad que tiene el pueblo hondureño de contar con un ferrocarril interoceánico que comuniquen la zona norte con la del centro y el sur del país.

Lo mismo han hecho valiosos colaboradores de nuestro periódico, competidos, como ya lo hemos dicho, de que la prolongación de la línea férrea hasta el sector meridional de Honduras, reviste las características de una necesidad nacional.

Para nadie es un secreto que el proyecto en cuestión existe desde hace muchas décadas, así como

los factores negativos que han contribuido a relegarlo al archivo don de duermen, en el olvido, los papeles inservibles o que los odiosos intereses creados han marbetado con ese acomodaticio calificativo.

Es a todas luces una verdad irrefutable que el Ferrocarril Nacional Interoceánico le reportaría grandes beneficios al pueblo hondureño y contribuiría grandemente al aceleramiento de su desarrollo económico.

Los hondureños en general, así como los productores en grande y pequeña escala de granos, frutas, leche, carne y demás artículos que Honduras está en capacidad de producir, contarían en el Fe-

rrrocarril Nacional Interoceánico con un medio de transporte económico, rápido y más accesible y adecuado a sus necesidades y disponibilidades.

Aunque esto sea como llamar en el desierto, nuevamente estamos excitando al actual gobierno y a los que en el futuro recibirán los destinos del país, para que se interesen en la ejecución de obra tan necesaria, lo que además de reportarle los beneficios que es de imaginar a Honduras, una vez culminada en tangible realidad les granjearía el respeto y el reconocimiento eterno del pueblo a sus realizadores.

Amaneció Lloviendo

Por JUSTO R. MONCADA

A merced del viento
la lluvia cantaba,
y del agua era frío el aliento;
el sol no alumbraba,
la mañana enlutaba.

En las florestas
la lluvia desgranaba
su loca algarabía;
de los cerros las crestas
la cilampa envolvía.

El cielo de pronto aclaró
y de la lluvia cesó
su canto de cristal;

y el sol matinal
sonriendo apareció.

Fue entonces que el día
de luz se llenó,
tras la lluvia fría;
Helios alumbró
y todo fue alegría.

Pájaros y flores,
en la mañana veía,
mañana de mil colores;
con nubes de arrebol,
bajo el riente sol.

POR LOS VERDES....
Viene de la Pág. 3

confianza. Se dice que era un joven muy simpático, un galán a todo meter y con todas las de ley. Era apuesto, y amable y humilde, cualidades que las hembras, y más las de tipo romántico, aprecian mucho.... Quizá por ello hemos oído de boca de muchas personas que si no era el robo el móvil, pues tendrían que buscarse las causas en los extensos y agradables campos del jugueteón Cupido. Dios del Amor.... Un hombre en amorado, y celoso por añadidura, es capaz de todo. Humildes hemos conocido que no se meten con nadie y hasta lo aguantan todo, menos que les toquen a la dueña de sus pensamientos. Defendiendo su amor, se vuelven fieras. Nosotros no estamos asegurando nada, pero recordamos a nuestro jovial abuelito quien, en cosas delicadas y dudosas, solía dar su opinión en esta forma: COMO PUE. QUE SI, PUE QUE NO! En base en ese, "como pue, que sí, pue; que no", conviene llevar las averigua-

ciones. Eliminar lo del robo, que esa no es labor de holicudos, y menos proeza para un sólo hombre, por muy hombre que sea. Y quizá, siguiendo el rumoreo airoso de ciertas faldas psicodélicas, se fue hasta el autor que, no obstante su horrible crimen, ha de sentirse tranquilo creyendo que la mano de la justicia no ha de tocarlo nunca.

Tres imprentas hay ahora en Choluteca. Y las tres trabajan duro. La plaza, pues, es buena. Pero buena para ciertos que no tienen escrúpulos y que le rinden fer voroso culto a San Dimas, el Buen Ladrón. Sabemos de una buena y nueva imprenta que, buscando más realce para la Sultana del Sur, buscó establecerse en esta ciudad. Era de nuestro compañero Tito Aplicano, que la estableció para servir los intereses del Sur. Pues bien. La Imprenta fue saqueada. Se vendió letra y otras cosas más. Un joco mal intencionado, provocó varias quebraduras en las prensas, etc., etc. Dos propietarios de imprenta quitaron di-

TURISMO Y DEMOCRACIA
Viene de la Pág. 3

Pero por estos lados, y no obstante las muchas cosas bellas que podemos ofrecerles; los paisajes ensordeadores; los inmensos bosques de pinos, sus lagos pintorescos; sus mares azules en el Norte y en el Sur; las ruinas de Copán con sus maravillosas reliquias mayas, etc., etc., esa línea parece que se ha descuidado mucho. Ignoramos cuáles son los motivos que impiden su explotación ordenada y tecnificada. Falta de interés en explorar ese rico filón fue, como en México, le produce millonadas de dólares anuales. Y nosotros, sólo mirando, como el chinito....

nero prestado al buen paisano, y lo insultaron cuando les cobró. Otro compró tipo, mucho tipo y otros enseres importantes. Un saqueo casi completo. Pero Dios tarda pero nunca olvida. Lo horrible es que hay malvados que no ocultan su alegría por las pérdidas sufridas por quien, lleno de buena voluntad, nos está dando prensa, y buena por cierto: NUEVA ERA. Si Tito no les descubre las patas de barro que tienen, yo, Juan Chorotega les sacaré los trapitos al sol. La ciudadanía se dará cuenta que huelen mal, muy mal; tan horrible tufazón hasta produce náuseas. Incomprensión, envidia, celos, maldad innata? ¡Quién sabe! Pero algo ha de haber. Y como no tengo pelos en la lengua, cualquier día colocará a unos cuantos en la Picota Pública. Eso y más se merece esa canalla desvergonzada, llena de odio y de maldad.

—Que aman y viven a su tierra? ¡No me hagáis reír, unidos desvergonzados!

Voz de alerta sobre Fumadores de Marihuana en Nuestra Sociedad

—Se sabe que el hombre, si no asimila en su corazón y pone por obra los principios de la moral y las buenas costumbres, irremediablemente se inclina y encauza por las sendas tortuosas del mal, una de cuyas manifestaciones es el vicio con toda su secuela de calamidades.

—En reciente editorial del decano de la prensa nacional, y bajo el título de "DETENGAMOS UN NUEVO VICIO" —¡como si no tuviéramos ya bastantes!—, se hacen alarmantes apreciaciones sobre el consumo de marihuana, que según el articulista está cobrando un auge inquietante en ciertos sectores "evolucionados" de nuestra sociedad.

—Entre otros conceptos dignos de nota, dice el editorialista que "podemos señalar una costumbre que está cobrando gran arraigo en nuestra sociedad" y que "aludimos al uso de una hierba que produce efectos dañinos a la salud física y mental de los individuos y que tiene actualmente, como adictos a numerosos elementos de nuestra pobre juventud".

—Repárenos —agrega— que la población de Honduras ha venido adoleciendo secularmente de falta de salud, de deficiencias enormes en la alimentación, de ausencia de enseñanza adecuada y que a todos esos males endémicos ahora le agregamos el uso de la marihuana.

—No queremos ser apasionados en nuestros juicios —prosigue—; pero debemos confesarlo paladi-

namente, nuestros jóvenes son muy adictos a imitar las cosas malas que nos vienen de fuera y, en tal sentido, aceptan sin esfuerzo y adoptan para sí las costumbres de los hippies, que se caracterizan, según el decir de un escritor mexicano, por su holgazanería, el ocio, su horror al trabajo y su impulsividad y acuden al uso de las drogas, para lograr una especie de "parto sin dolor" del delito, en cierta forma de maduración criminal.

—Pero la cosa no para ahí. Y el editorialista cuyos conceptos transcribimos para conocimiento de nuestros lectores, continúa de esta suerte:

—Es alarmante, según datos polifacéticos de Honduras, la gran cantidad de jovencitos que se dedican al uso de la marihuana: entre esos chicos se cuentan muchachos de la escuela secundaria y aún de la Universidad, sin que hasta ahora sepamos que se hayan tomado medidas drásticas para contener esa ola alarmante de drogadicción, cuyos militantes son verdaderos candidatos al crimen.

—No parece oportuno recordar, por sí en el Proyecto de Código (Pasa a la 5ª Pág.)

"NUEVA ERA" circula en todo el país pero especialmente cubre las comunidades del maravilloso sector sureño, Choluteca y Valle. ¡No lo olvide!

HERMAN RUBINSTEIN Y CIA.

Choluteca, Honduras, C. A.

Un surtido completo de tuberías para agua y sus conexiones. Pinturas LA FAMOSA, Domestic, Glidden, etc. Hierro de Construcción, desde 1" hasta una pulgada. Surtido de ductos, polyducto desde 1" hasta 4", mangueras de hule desde 2" hasta 1". Ferrería en general, vidrios, plywood, etc. VISITENOS. Precios especiales.

BROCHA GORDA

Por *Herberto Alemán y Malerba*

El comentarista radial, odiado por unos y admirado por otros porque siempre grita la verdad, y la halla por muy escondida que la tengan, se refirió la mañana del martes pasado a una noticia en verso que daba diario EL PUEBLO, carente de veracidad. Y es la siguiente: "El rumor ha circulado, que el Premier ya fue purgado" Como se trata de rumores llenos de falsedad, tirados al viento para engañar incautos desde ya nos solidarizamos con la brillante defensa que don Arturo le hace al Lic. Ricardo Zúniga Augustinus, hombre ta'entoso y digno; dinámico y leal que, aunque muchos no lo crean y a otros les duela, se ha significado tanto en la administración pública que se le considera como el mejor amigo y brazo derecho de ese gran gobernante que nos ha sacado airosos de la dura prueba a que nos sometió el vecino arte-ro e ingrato. El Lic. Zúniga Augustinus, es un valor positivo en las siempre victoriosas filas del Partido Nacional, que lucha por el engrandecimiento de Honduras bajo la sombra de este hermosa bandera: JUSTICIA SOCIAL CON LIBERTAD Y DEMOCRACIA.

Una oportuna aclaración de diario EL CRONISTA en relación con algunos políticos de algodón y otros de zacate, que en-

vían artículos a la prensa para que se les publiquen en mérito a sus "virtudes" cívicas. Dice así: "Como empresa privada, nuestro periódico no puede servir gratuitamente para que se le utilice como órgano de publicidad. Si Tírios y Troyanos desean utilizar nuestras páginas para cumplir su labor divulgativa, las tienen a sus órdenes, siempre y cuando procedan al previo entendimiento con la Gerencia General del Decano de la Prensa Nacional". Lo mismo opina nuestro director en relación con su muy leído periódico SEMAFORO. No es justo que ciertos vivotes de la farándula electorera quieran ganar altura a costa del esfuerzo ajeno.

Nuestro estimado colega EL CRONISTA que tiene un cuerpo de redactores de pensamientos muy elevados y un cuerpo de reporteros muy ágiles, destaca en el número del martes pasado, en titular a siete columnas, la siguiente y desampañante noticia, que afecta en gran manera los intereses del gobierno; esta es la noticia: CINCO MIL SETECIENTOS VEINTE Y TRES VEHICULOS QUE CIRCULAN POR LAS CALLES DE LA CAPITAL, NO HAN PAGADO IMPUESTOS. Cómo es posible, preguntamos nosotros, que ocurran escándalos de esta naturaleza en un país que se supone tiene autoridades encargadas de hacer efectivos esos impuestos, y tiene, creemos, gentes responsables que saben que uno de los deberes del hondureño bien nacido, del ciudadano honesto y meticoloso es pagar religiosamente las cargas tributarias que el gobierno establece. 5.723 vehículos que circulan libremente por la capital, con la frescura que da la irresponsabilidad innata en cierta clase de gentes, es algo que no tiene nombre. Por ello, y cuanto antes debe procederse a decomisar esos vehículos y a imponer a quienes correspondan, las multas del caso. O será que algunos, por estar bien empantado, uña y carne, con elementos del gobierno o de la

LO QUE DIJO RAMON ROSA
(Viene de la Pág 3)

opinado sobre don José Trinidad Cabañas. En otra oportunidad daremos a conocer apreciaciones dignas de divulgarse y de recordarse con cariño y admiración al mismo tiempo. El Presbítero don José Trinidad Reyes, uno de los fundadores de la Universidad y primer rector de la misma, le dedicó un bello poema en octavas reales, llamado "A José Trinidad Cabañas". Prosiguieron Presentación Centeno, Celso Arias, Justo Pérez, Rómulo E. Durón, José Antonio Domínguez, Marcos Carías Reyes, Rabón Bermúdez, Marco Aurelio Soto y otros que vieron en el "Barrido sin tacha y sin miedo", un vivo ejemplo de valentía en las batallas, a un ciudadano recto frente a la función pública y a un

política, no son mo' estados por las autoridades, porque de seguro saben que de nada servirá el llamarles la atención? Que lo averigüe CHECHE que es a quien directamente afectan estas graves anomalías.

El Lic. José Luis Flores Guzmán, en un análisis concienzudo que hace de la problemática política nacional, hace esta advertencia que, aunque va directamente dirigida hacia el Partido Liberal, puede afectar los intereses de otros partidos aceptados o no aceptados, por la ley y la ciudadanía sufragante: "Tengamos presente que si el Partido Liberal pierde las próximas elecciones de autoridades supremas de 1971, su desaparecimiento de la esfera política, no se va a hacer esperar". Alzando nuestros acuciosos ojos hacia el cielo que solamente nos ofrece nebulosidades, inquietudes, confusiones, ambiciones, etc., le decimos al Lic. Flores Guzmán: ¡ESTAMOS DE ACUERDO! Esta es la última oportunidad que se le presenta a los señores liberales para demostrar su pujanza o su flaqueza; su cordura o su violencia; su civismo o su cerrazón sectaria. Entendemos que de hoy en adelante, los partidos deben ser flexibles, acogedores, y demostrar —esto es lo principal— que luchan más por el bien del país que por intereses de grupos, incíviles y corrompidos.

El Hombre--Hay que Aceptarlo-- Es un Animal Político

NO OLVIDAR TAMBIEN
QUE "EL HOMBRE ES EL
LOBO DEL HOMBRE"

Alguien que sabía lo que decía, acuñó las frases preinsertas, que por cierto se suelen citar con alguna frecuencia; y es que, en realidad, a todas luces el hombre es un animal político, y tanto lo es que, para alcanzar determinados objetivos, el hombre se convierte inexorablemente en el lobo del hombre, cuando así conviene a la

fiel sostenedor de las causas libres y democráticas.

El ocho de enero de 1971, se celebrará en los 18 departamentos de la república, el primer aniversario de su fallecimiento, suceso doloroso acaecido en la histórica ciudad de Comayagua. Sus restos descansan en la parte derecha de la nave central de la iglesia de "San Sebastián", sector sur de la indicada población.

Debemos cultivar la admiración, el reconocimiento y el idealismo de nuestras figuras ilustres, como Francisco Morazán, José Cecilio del Valle, Dionisio de Herrera y otros. Dejemos la oficiosa y repulsiva tarea de rendir tributo prime-

La Manzana Podrida

Eva pizpireta, miró la manzana...
La vio tan redonda. La vio tan lozana,
que apartando un poco, todos sus enredos;
la tocó impaciente, con sus blancos dedos,
y ya de comerla... hájole la gana...

La malvada fruta tenía una cuarta,
(lo muy suficiente para una gente harta);
Eva la separa de su racimito,
y grita gozosa: ¡¡Pócala Adancito!!
y después me dejás que yo la reparta.

Adán no quería. Pero al fin convino,
(y no le quedaba más que ese camino).
La toma en sus manos y la descascara...
Después se la comen... ¡¡Oh cosa tan rara!!
¡ Los dos se embriagaron... y sin beber vino!!

Luego salió un Angel y les dijo: ¡¡Fuera!!
Eva y Adán lograron, salir en carrera...
huyendo de un golpe... temiendo un disgusto...
Pero a los mil metros, y pasado el susto,
comieron manzana, una noche entera.

ESCULAPIO SANDOVAL

U Thant comenta poderío de las "Superpotencias"

TOKIO, 14 (AP)—El secretario general de las Naciones Unidas, U Thant, dijo hoy que la "inseguridad" de las dos superpotencias —Estados Unidos y la Unión Soviética— se halla "en nuevo alto nivel y continúa creciendo".

Dijo que uno de los asuntos más importantes del mundo ac-

tual es el hecho de que esas potencias tienen "armas de destrucción masiva listas para ser accionadas a cualquier momento y artar al mundo".

Añadió: "Ambas superpotencias —Estados Unidos y la Unión Soviética— tienen los medios para eliminarse una a la otra.

VOZ DE ALERTA SOBRE

(Viene de la Pág. 4)

digo Pena) elaborado por la Comisión y que ya se encuentra en la Secretaría del Congreso Nacional, decimos que si en ese Proyecto, no se ha considerado alguna acción represiva contra quienes expenden y contra quienes usan tajes drogas, que se considere la magnitud del problema, para no tener que lamentar más tarde, consecuencias mayores.

—No está demás traer a colación las frases preliminares expresadas por el articulista y que a la letra dicen:

—La conducta social del hombre en todas las latitudes y, particularmente del que vive en América Latina, se ha venido modificando con los grandes y provechosos avances de la civilización.

—Empero —señala a renglón seguido—, como una paradoja, a medida que la humanidad evoluciona científicamente, parece que su comportamiento sufre una regresión que hace recordar los sentimientos, propios del salvaje.

—Estamos en un todo de acuerdo con los conceptos del editorial precitado, y sobre todo cuando habla de: "la función policial que va desde la vigilancia hasta las sanciones para los infractores de las normas de convivencia y que, en última instancia, persigue la prevención de los actos anti-sociales atacando las causas que los generan".

consecución de los designios y propósitos, no siempre muy santos, tras cuyo logro lo empujan la ambición, la necesidad o la codicia.

En Honduras los políticos, es decir los "animales políticos" a que se refiere la frase que hemos creído oportuno traer a colación, le han causado infinidad de daños, problemas graves y toda suerte de calamidades a la ciudadanía y al país en general.

Por culpa de las deleznales y execrables pasiones políticas que

es un virus maligno que llevan en la sangre, gobernantes, políticos y estadistas no vacilan en vejar, atropellar y hasta ultimar a sus conciudadanos, transmutándose en fieras carniceras y en lobos del hombre.

Es sensible y lamentable, al mismo tiempo que perjudicial para la confraternidad y unidad del pueblo hondureño, que las desaforadas ambiciones de los líderes de zacate de los partidos políticos beligerantes empujen a hermanos contra hermanos, en esa eterna pugna por atrapar las riendas del poder que ha mantenido escindida en dos facciones tribales y antagónicas a la gran familia hibuerense.

Tal estado de cosas debe cesar, todo en aras de la unidad nacional, la conciliación de la familia hondureña y el olvido de un pasado que, con las raras excepciones del caso, solamente malos ratos, angustias y calamidades le han ocasionado al país y a sus habitantes.

ANUNCIE EN
"NUEVA ERA"

Hasta Las Brujas andan ahora a Caza de Noticias....

Por Jorge Alberto Pimentel

Y una de esas noticias más espectaculares que han entrado de golpe, y sin pedir permiso, en el campo de la actualidad y el sensacionalismo, es la que da a entender que el incendio que ha provocado el País de la Eterna Primavera, con el asesinato del diplomático alemán Conde Von Karl Spreu y la falta de seguridad en aquella maravillosa tierra, es que esas llamaradas de violencia es posible que se extiendan a otros países, especialmente los del istmo centroamericano, golpeado y escindido en muchos aspectos, especialmente en el económico y el político. Lo que pasa en Guatemala es algo terrible. No tiene nombre. Hay que acabar con esa lastra que es vergüenza de América. Ni en la Cuba del genocida Fidel Castro, al que también hay que darle pronto en la torre, suceden las horribles cosas que se escenifican en Chapinlandia. Tanto en el día como por la noche, y especialmente en la capital, la muerte entusiastada se va de ronda dejando un rastro de sangre, dolor y luto.... Calmará la horrible tensión nerviosa que los guatemaltecos sufren, el Coronel Arana, con las medidas drásticas que piensa poner en práctica, o tal procedimien to violento pondrá las cosas al rojo vivo? Esperemos y confiemos en que alguna solución favorable y saludable ha de tener tan serio y espantoso problema, producido por el choque de las dos tendencias en pugna en Iberoamérica: DERECHISMO E IZQUIERDISMO. A grandes males, grandes remedios. De no calmarse esa ola de robos, secuestros, asesinatos de distinguidos diplomáticos extranjeros y nacionales, Guatemala puede que llegue a ser considerada como Tierra de Nadie. Porque nadie, —nacional o extranjero— va a querer vivir en una tierra donde, como no hay seguridad, la vida no vale nada....

No sabemos si lo mismo ha ocurrido en otras ciudades del país, lo que sí sabemos, es que algunos de esos famosos treinteros de los cuates ya mucho se ha dicho, y no en su favor, sin consultar con la Oficina correspondiente, han dado en elevar el precio de la ca-



rrera, de treinta a cincuenta centavos. Lo que han conseguido, es que los usuarios prefieran los buritos o hacer sus diligencias a puro pincel. Y bien dispuesto. Hay que enseñarlos a no ser tan alargados y a respetar las leyes del país. Son tan topos, que elevando el precio de la carrera, en el centro de la ciudad; bien sabemos que a los barrios cuesta cincuenta centavos la carrera, han perdido muchos clientes.... —Es que piensan con el motor del carro, y no con la cabeza? —Ignoran que habiendo aumento hay menos clientes? Por el momento sólo nos queda decir: —En tus manos encomendamos nuestros intereses. Luisito....!

Si en algo la prensa escrita y la gritada, —hablar es una cosa y gritar otra— están de acuerdo, tienen idénticas ideas y conclusiones, es que de nada sirve hacer denuncias, poner al desnudo ciertos hechos bochornosos de espigados y encopetados burócratas; de demostrarles que en vez de honrar están poniendo en mal predicado el buen nombre de un gobierno que ha querido distinguirse y demostrar al pueblo hondureño y al mundo entero, que desea trabajar, y en grande, para destacar a Honduras como un país libre, dinámico y dispuesto a darle la gran batalla al subdesarrollo. Pero no basta estar bien intencionado. Hay que incorporarse y tomar la escoba o el látigo, y al igual que Cristo, arrojar a patadas a los mercados del Templo. Y el Templo, en este caso, lo es la Madre Patria. Que se respeten las leyes, que coman solamente los que traba-

jen; no más zánganos en la colmean. Súbase al palo. General, y mueva fuertemente las ramas, para que caigan todas las frutas podridas que pueden descomponer a las demás manzanas, frescas y rosadas como un durazno de Intibucá, tierra de valientes.

No es posible Premiar el Enanismo y la Miopía de Algunos Políticos que nos han conducido por caminos torcidos

Sus partidarios, simpatizantes y amigos incondicionales no se cansan de ensalzar los supuestos méritos, virtudes y talentos de ciertos políticos de ayer y de hoy que han parecido esmerarse, tanto desde las alturas mareantes del poder como cuando deambulan en la llanura inhóspita y pelada, en conducir al país por sendas tortuosas y hundirlo en el caos social, político y económico.

Causa asombro, aún en este país de las paradojas y los contrasentidos más abultados, que se trate de premiar a quienes más bien merecen el castigo, la vindicta y la repulsa del pueblo hondureño.

TRABAJADORES ENTRE- (Viene de la 1ª Pág.)

que continuarán laborando por el bien de la República, dentro de la armonía y respeto a la ley, como normas de sus actividades.

Integraban la delegación del Sindicato de Trabajadores del Ferrocarril Nacional, los siguientes miembros: Enrique García Paiz, Presidente del Sindicato, Edilberto Dunaway Cruz, representante de los mismos ante la Junta Directiva del Ferrocarril, Ricardo Espinoza Caballero, Eduardo Herlesson, Arcadio Caballero, René Zúñiga, Leonardo Cuevas, Jacobo C. Morales y Ricardo Leiva Andino, quienes regresaron el mismo día viernes 10 de los corrientes a sus labores habituales.

Tegucigalpa, D. C.,
13 de abril de 1970.

Oficina de Relaciones Públicas de
Casa Presidencial

En la Juventud Hondureña Radica la Clave de un futuro mejor y esplendoroso para la Patria

En esta forma, poco más o menos, se ha expresado Roberto Handal, Director del Comité de Educación Centro Cultural Arabe-Hondureño.

Este ciudadano hondureño de origen árabe, acertada y juiciosamente ha estampado sobre el particular conceptos como los siguientes:

"Decir juventud es hablar de fuerza, de energía, de inspiración y de vida, es hablar de esperanza y de progreso, de superación y de adelanto", agregando que él ve "en la juventud de Honduras la expresión más significativa de sus ansias de superación y sus anhelos grandiosos de ascender por la escalera feliz de la dicha y del triunfo constante".

Opina Handal —y en ello se ajusta a la verdad— que hay necesidad de "estimular esos valores efectivos y exhortarlos siempre

para que con firmeza hondureña, con decisión de valientes marquen siempre el paso del progreso y entonen el himno del trabajo y del estudio".

Y es que, en realidad, "en la juventud reside el futuro promisorio de los pueblos y es la base para la forja de una nacionalidad estable y definida. Por esa razón, sus afanes y pensamientos son plasmados en realidades efectivas a través de sus actividades múltiples, que son la constancia plena de la fe inquebrantable que tenemos en la juventud".

Por algo decía Martí que "cuando la juventud piensa, el pasado y el futuro tiemblan".

"La juventud del mundo —son conceptos de Handal—, la juventud de Honduras piensa alto, amplio y profundo"; y es por ello que él —Handal— y con Handal los hondureños todos, tenemos fe en ella.

Políticos hay en nuestro medio que, después de haber escalado las más altas posiciones públicas y de haber integrado los peores gobiernos de que se tiene memoria en los anales de la historia patria, pretenden seguir embaucando con sus marrullerías a sus correligionarios y al pueblo mismo.

Y lo raro e insólito del caso, como ya lo hemos señalado, es que muchas veces logran tan deleznable e injustas pretensiones, conquistándose inmerecidas aureolas de líderes, caudillos y santones de la asqueante politiquería criolla.

Tanta tontería, ceguera e ilotismo causarían justa indignación

SAN LORENZO, EL PUERTO... (Viene de la 2ª Pág.)

Hay muchas obras, muchas gestiones y mucho espíritu de lucha que poner en juego para ello. Pero debemos tener fe en que, tarde o temprano, el Puerto Niño que Reta al Porvenir hará honor a tal denominación, convirtiéndose en el gran puerto y la gran ciudad que todos los sureños anhelamos.

INDICADOR

Director:

SANTOS PEREZ GARCIA

Redactores:

Julio César Rosa
Alejandro Flores Morales
Ramiro Fuentes González
Heberto Alemán y Maierba
Carlos A. Ortega M.
Armando Dubón
Juan Ramón Agüero
Memo Arias
Juan Ramón Aguilera Z.
Imp. Calderón

en espíritus poco dispuestos a tolerar las flaquezas y ridiculeces humanas, pero a nosotros, que estamos acostumbrados a ver las cosas de la vida humorísticamente, sólo pueden inducirnos a sonreír irónicamente....

LOS TURBIOS INTERESES

Viene de la Pág. 1
los intereses del pueblo.

Las duras experiencias que ha sufrido el pueblo hondureño, eternamente preterido, engañado, estafado y burlado en sus caras aspiraciones de superación por los demagogos y los asaltantes de los poderes públicos, le han hecho parar las orejas y ponerse águila.

Y si a esas experiencias sufridas en carne viva se suma el hecho de la reciente emergencia nacional suscitada por la agresión salvadoreña, hay razones sobradas para que en lo sucesivo vuelva por sus fueros, se compacte y unifique en un haz solidario de propósitos e idealidades, y les vuelva las espaldas a los negociantes de la política a quienes se debe, en gran parte, el atraso, la miseria y el caótico estado de cosas en que actualmente yace nuestra querida Honduras.

De ahora en adelante y gracias a las circunstancias señaladas, será muy difícil que el pueblo hondureño les preste su respaldo a los politiqueros.

Si quiere que sus negocios prosperen, anuncie en **NUEVA ERA**, el muy valiente periódico defensor de los intereses del Sur.

Señor Ganadero... ¡Aquí Está RODY SAN!

El auxiliar más poderoso para el alimento de sus vacas y sus toros sementales. RODY SAN vuelve más vigoroso al toro y hace que la vaca produzca más leche. Se vende en bolsas plásticas muy resistentes de 100 libras, a L 5.50 cada una. Modernice su industria lechera, así como su engorde de reses, alimentándolas con RODY SAN, el alimento concentrado que hace milagros. Lo produce y lo vende el ampliamente conocido industrial del Sur, Don Francisco Rodríguez A., siempre vigorizando la economía del Sur.